



Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

La dura cerviz del morenismo “puro”

Una paradoja que, después de ganar la Presidencia, las mayorías en el Congreso federal y en 23 congresos estatales, la doctora **Claudia Sheinbaum**, más que lidiar con la difuminada posición, deba batallar con la dura cerviz de los morenistas “puros”.

Cierto, la expresión dura cerviz en términos bíblicos describe la terca rebeldía de los israelitas hacia el Dios del Antiguo Testamento. Bien podría aplicarse a los morenistas que, con insidiosas y sordas campañas, critican a la presidenta.

“Política es tiempo”, dijo el clásico reciente. Eso justificaría resolver el choque en la discreción de Palacio, pero, más temprano que tarde, tiene que saber todo el morenismo cuán duro se puede jalar la rienda a los de dura cerviz, para que, como dice **Federico Berrueto**, no subestimen.

Tribunal de Disciplina, ¿cómo el Santo Oficio?

Tal parece que el Tribunal de Disciplina judicial operará como los tribunales del Santo Oficio que vigilaban que no hubiera desviaciones de la doctrina, pero también, a querer o no, eran instrumento de los gobernantes reales contra sus adversarios políticos.

En el sistema de justicia penal que tiene todavía unos meses de vida, los fallos de los jueces eran impugnables a un tribunal colegiado, pero en aras de la independencia judicial, no se les consignaba por fallos adversos al Gobierno en turno.

En el nuevo sistema de justicia de la República, el

gobierno en turno, a través del Tribunal de Disciplina Judicial será la espada de Damocles que tendrá bajo control a los juzgadores de todo México. Y todavía dicen que la ciudadanía no quedará indefensa.

¿Y las familias de los policías heridos o muertos?

Por las noticias de la violencia que agobia a la República cada día nos enteramos de más policías que son asesinados o heridos gravemente en encuentros con grupos criminales o como objetivos de los sicarios.

Sabemos que los familiares de los militares caídos reciben pensiones y los incapacitados por sus heridas reciben tratamientos adecuados, además de sus pensiones, pero ¿y los familiares de los policías caídos o los policías incapacitados por las heridas recibidas?

Quizá las grandes ciudades cuenten con programas y recursos para atenderlos, pero, uno quisiera equivocarse, parece que los policías heridos y los familiares de los que mueren quedan desamparados.

Notas en remolino

Apenas una nota al margen las escenas de cuando un centenar de migrantes, engañados, atravesaron el Río Bravo entre Ciudad Juárez y El Paso, Texas. Obvio, fueron rechazados. Con temperatura de dos grados cruzaron de ida y vuelta el río y ya en la orilla sur tiritaban, mojados y entumecidos por el frío, hombres, mujeres, niños y viejos. Un migrante tuvo convulsiones. Lo atendieron reporteros japoneses. Toda la escena la presenciaron, inmutables y cruzados de brazos, agentes del INM y autoridades municipales... Las denuncias de corrupción en el Infonavit que presentó el director del Infonavit, **Octavio Romero**, no dijeron si ya había cuando menos consignados algunos responsables... Para los ambiciosos de poder, dejó esta frase el estadounidense **John Lehman**: “El poder corrompe, pero el poder absoluto puede ser placentero ...